

# LATIN

En arrivant en 5<sup>ème</sup>, les élèves du collège Alfred Kastler de Merville-Franceville peuvent choisir l'option LCA (Langues et Cultures de l'Antiquité) : le LATIN.

## **A qui s'adresse cette option ?**

Elle n'est pas réservée aux bons élèves. Elle s'adresse à tous ceux qui sont intéressés par l'Antiquité, l'histoire des Romains, la civilisation et qui ont envie de connaître une langue ancienne, mère du français. Elle nécessite toutefois un apprentissage des leçons et un travail régulier.

Cette option vient en plus de l'enseignement de la LV2, peut être cumulée avec l'option LCE et Chorale.



## Pourquoi choisir cette option ?

Le latin permet de revenir aux origines de la langue française et de mieux comprendre le vocabulaire et l'orthographe grâce à l'étymologie..

Il facilite l'apprentissage des langues vivantes car c'est la langue mère de l'espagnol et de l'italien. Il aide aussi à l'étude de l'allemand puisqu'il présente des structures grammaticales proches (déclinaisons, ordre des mots).

L'étude de la langue latine donne plus de rigueur à l'esprit.

Enfin, il permet de découvrir l'histoire de la civilisation romaine dont nous sommes les héritiers



# EN 5ÈME

- 2H par semaine en plus de l'emploi du temps

Le programme :

- Les croyances des Romains
- La mythologie romaine
- Les origines de Rome



# Dans le parcours PEAC : Visite du Musée des Beaux-Arts de Caen



Découverte des œuvres évoquant la  
mythologie et l'histoire romaines



# En 4<sup>ème</sup> :

2 H par semaine



- La vie quotidienne des Romains
- Les conquêtes et l'expansion de l'empire romain
- Les loisirs des Romains (jeux du cirque, théâtre, ...)



Parcours PEAC :  
Visite de Vieux-La-Romaine  
Découverte d'un village gallo-romain et atelier fresque ou mosaïque





# En 3<sup>ème</sup> :

2 H par semaine



- La littérature sous l'Empire
- La magie
- L'éruption du Vésuve



# Parcours PEAC :

## Visite de la MRSH à l'Université de CAEN



Découverte de la maquette de Rome de Paul Bigot et du plan de Rome en réalité virtuelle



Un voyage pédagogique en Italie sur les traces des Romains est proposé aux latinistes de 3<sup>ème</sup> afin de leur permettre de faire le lien entre leurs connaissances théoriques et les vestiges archéologiques.

